

Fecha: 13-06-2025

11.200 Pág.: 8 Tiraje: Cm2: 707,3 VPE: \$ 970.473 Medio: La Estrella de Concepción Lectoría: 46.615 La Estrella de Concepción Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Vecinos molestos por costo de la vida que dificulta ahorro de gas

## Vecinos molestos por costo de la vida que dificulta ahorro de gas

Señalaron que tienen que deben hacer sacrificios ante lo caro que está todo. Municipios contaron sus medidas.

Pablo Martínez Tizka

ecinos del Gran Concepción contaron de qué manera ahorran gas en el contexto del alza constante en el precio de los balones.

Hasta antes de 2020, un balón de 15 kilos podía llegar a costar 17 mil pesos. En 2025, es prácticamente imposible encontrar el mismo producto a menos de \$25.600, salvo convenios o descuentos.

En ese sentido, vecinos señalan que tienen métodos para tratar de ahorrar lo que más se pueda para proteger el bolsillo.

Ernestina Gatica, presidenta de la Junta de Vecinos Pedro del Río en Concepción, señaló que "con el tema del gas, lo que uno hace es tratar de evitar usarlo porque todo está caro, al igual que la electricidad y la leña. Al final no hay nada barato".

En rigor, dijo que "lo que hace la gente para ahorrar gas es, por ejemplo, cuando hierven agua en las teteras o hervidores, guardarla en el termo. Tener duchas más cortas y en el caso de baños prolongados, que sea de dos a tres veces por se-



VECINOS SEÑALARON LAS DIFICULTADES EXISTENTES PARA PODER AHORRAR EN GAS.

mana como máximo".

Concluyó que "todo es pan y circo. Se están burlando de la gente. Las familias hacen esfuerzos para ahorrar, pero al final sube todo y hay que renunciar a cosas. Por ejemplo, ahorro en gas, pero renun-

cio a calefaccionar. Es denigrante"

Luisa Uribe, presidenta de la Junta de Vecinos Lomas Coloradas de San Pedro, señaló que "si bien en municipios existe ayuda para las familias mas vulnerables en avuda con balón de gas, es cada seis meses y, en ocasiones, una vez al año, igual algo es algo'

"La otra alternativa es buscar donde hagan descuentos o finalmente cocinar y calefaccionarnos con cocinas a leña, según el

sector. Con electricidad todo sale muy caro. Al final la mejor medida es tener buen trabajo, con sueldo digno"

Moisés Ríos, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Concepción, dijo que "nuestro parecer es que los vecinos están usando la calefacción a leña porque las pensiones de los adultos mayores no dan para comprar uno o dos balones de gas. Eso es lo que visualizamos en terreno".

En tanto, Manuel Coloma, presidente de la Unión Comunal de Iuntas de Vecinos de Talcahuano, expresó que "el gas está muy caro y nosotros tenemos convenio con una empresa y eso ha hecho que el balón nos salga \$19 mil y ha servido bastante".

Ricardo Fuentes, presidente de Asociación de Municipalidades de la región del Biobío (AMRBB), maifestó sobre este tema que "En la actualidad, ya sea desde plataformas municipales o de manera individual, las vecinas y vecinos pueden acceder a descuentos en la compra del gas licuado, a partir de convenios que los municipios han construido con las empresas distribuidoras". "Asimismo, cada municipalidad mantiene programas de apoyo especiales para aquellas personas de mayor vulnerabilidad socioeconómica, a través de sus propios sistemas de ayuda social", agregó.

Ariel Yévenes, economista v docente de la Universidad Andrés Bello (UNAB), dijo que "los precios internos de combustibles se ven determinados tanto por los precios internacionales de combustibles, hoy relativamente más elevados de hace unos años v por otro, más relevante aún en este caso, por el tipo de cambio, que se encuentra bastante más elevado que hace unos cinco años'

Edward Stuardo, profesor del área Eléctrica de Inacap, expresó que "la importación de gas argentino cuenta con ventajas como la diversificación de fuentes energéticas y de que exista un menor riesgo de que no haya combustibe. También podemos tener una seguridad energética con un suministro más estable y es un impulso a la economía local".